



México y EU,
como que quiere llover

Café político
José Fonseca



Café
político

México y EU, como que quiere llover

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

La delegación estadounidense encabezada por **Christopher Dodd** pone en marcha el diálogo para afinar acuerdos y comunicados para la reunión del próximo enero entre el presidente López Obrador, el presidente **Joseph Biden** y el canadiense **Justin Trudeau**.

Más allá de los buenos deseos de la información oficial, subyacen temas como seguridad, migración, tráfico de fentanilo y los desacuerdos en el TMEC, temas de principios ideológicos para México, de potencial riesgo político para Estados Unidos.

Si México, atrincherado en "sus principios ideológicos", no cede en ninguno de los temas, probablemente, sin que nadie lo quiera, el horizonte de las relaciones con los socios del TMEC, especialmente con Estados Unidos, se cubra de nubarrones de tormenta.

Astroso manejo legislativo del "plan b"

Sin el menor rubor, el titular de Gobernación **Adán Augusto López** acudió al Senado para "aprobar" las enmiendas que en comisiones se le hicieron al articulado del plan con el que partirán al sistema electoral su mandarina en gajos.

Su reunión, primero con el líder morenista **Ricardo Monreal** y las comisiones y sus declaraciones mostraron innecesariamente los no siempre agradables entretelones del quehacer legislativo.

"Antes hacían lo mismo", claman en Palacio. Sí, pero no con tal desaseo, antes se procuraba seguir el consejo de Bismarck: "con las leyes pasa como con las salchichas, es mejor no ver cómo se hacen".

A Morena le faltan operadores eficaces

Según **Mario Delgado**, dirigente nacional de Morena, las encuestas para designar lo que eufemísticamente llaman "coordinador para la defensa del movimiento", o sea, al precandidato oficial para la gubernatura de Coahuila las ganó **Armando Guadiana**.

Entre el oficialismo creían que el favorito de Palacio era el subsecretario de seguridad **Ricardo Mejía Berdeja**, por las filtraciones de carpetas en la FGR contra el senador Guadiana y otras señales. El triunfo del legislador deja mal parado al oficialismo.

Preocupante que Morena tenga tal carencia de operadores políticos, eficientes y eficaces, como aquellos a los que les decían: "queremos esto", y que casi siempre sólo regresaban a informar del éxito obtenido. Los riesgos del nogal dirán los prejuiciosos.

Notas en remolino

Una barbaridad que el Ejecutivo quiera que el conteo general de la votación de los distritos empiece al cerrar las casillas el día de la elección. Tramposa propuesta para enturbiar la votación y la legitimidad de eventual triunfo opositor. ¡Qué bueno que son demócratas!... En su última sesión del año, Banco de México quizá decida un alza a las tasas de interés... En la Cámara de Diputados ya se aprobó la convocatoria para iniciar el proceso de elegir cuatro consejeros para el Instituto Nacional Electoral que culminará el próximo abril... **Ignacio Mier**, líder de los diputados morenistas probó que aprendió a tragar sapos, asume la culpa de los "duendes"... Otro que, pese a su juventud, también traga sapos es el representante de Morena ante el INE **Mario Uergo**, al presentar su frívola demanda contra el consejero presidente del Instituto... **Alfonso X, el Sabio**, dejó estas palabras que prueban que la franqueza también es lealtad: "los que dejan al rey errar a sabiendas, merecen pena como traidores"...